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BARRACÃO

Urnas recebem 
dados de 
candidatos e 
eleitores e são 
lacradas.

Secretaria intensifica ações de combate ao 
Aedes aegypti 

A secretaria de Saúde do município de Dionísio Cerqueira possui um plano construído, que detalha todas 
as ações desencadeadas, e realiza diversos mutirões para recolher lixo em áreas públicas e privadas, porém é 

necessário que o combate ao Aedes aegypti seja um compromisso de todos.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,217
Venda $ 7,221
Variação +0,10%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,067
Venda $ 6,069
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -1,37%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 127,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,10

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,442
Venda $ 5,443
Variação -0,84%

“Saudade e a serena correnteza do rio que soluça na varanda do 
mar, numa espécie de espetáculo de lembranças e vastas recordações.”

- Dom Casmuro

Ratinho Junior defende privatizações e 
concessões em evento com investidores

GERAL.

Ele defendeu a agenda de privatizações e concessões promovida 
pelo Estado desde 2019, e falou sobre investimentos em 
infraestrutura, educação, geração de emprego e Reforma Tributária

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou, nesta 
terça-feira (24), em 
São Paulo, do J.Safra 
Brazil Conference 2024, 
evento promovido pelo 
Banco Safra e que reúne 
investidores e lideranças 
públicas para debater 
o cenário econômico 
e oportunidades de 
investimentos. Ratinho 
Junior defendeu a 
agenda de privatizações 
e concessões promovida 
pelo Estado desde 
2019, e falou sobre 
investimentos em 
infraestrutura, educação, 
geração de emprego e 
Reforma Tributária.

“Essa é uma visão 
minha de governo e de 
sociedade, do estado ser 
o menor possível e trazer 
a iniciativa privada para 
poder prestar serviços 
para a população. Eu 
não tenho vergonha 

nenhuma em defender 
privatizações, concessões, 
PPPs [Parcerias Público 
Privadas], sendo que o 
Paraná foi o Estado que 
mais fez concessões, 
privatizações e PPPs no 
Brasil”, afirmou Ratinho 
Junior.

Nos últimos 
cinco anos, o Paraná 
realizou importantes 
privatizações, como a 
da Sercomtel, empresa 
de telefonia com sede 
em Londrina, e Copel 
Telecom, subsidiária 
da Copel na área de 
internet e fibra óptica; 
a concessão do Parque 
Estadual de Vila Velha, 
em Ponta Grossa; a 
transformação da 
Copel em corporação; 
e mais recentemente 
PPPs da Sanepar para 
universalização do 
saneamento básico no 
Estado. Além desses, o 
programa contempla a 
Pedreira do Atuba, quatro 
aeroportos e os pátios do 
Detran.

“Com R$ 11 bilhões 
em investimentos nos 
próximos quatro anos, 
parte do Governo do 
Estado, com a Sanepar, 
e parte do setor privado, 
seremos o primeiro 
estado a universalizar o 
saneamento, em 2028, 
muito antes do que 
preconiza o Marco do 
Saneamento”, explicou. 
“Nós fizemos um pacote 
robusto de privatizações, 
concessões e PPPs, dando 
uma dinâmica muito 

grande para o Estado.”
O Paraná também 

conta com o maior 
pacote de concessões 
rodoviárias do Brasil. São 
3,3 mil quilômetros de 
rodovias, distribuídos em 
seis lotes. Dois deles (1 e 
2) já estão em operação, 
outros dois (3 e 6) serão 
leiloados em dezembro 
deste ano e os lotes 
4 e 5 estão previstos 
para o ano que vem. “É 
a primeira modelagem 
da história que une 
rodovias estaduais e 
federais. Somente em 
investimentos serão R$ 
60 bilhões em sete anos, 
o maior da América 
Latina em obras”, disse.

Ratinho Junior 
também apresentou 
aos empresários a 
privatização da Ferroeste, 
estrada de ferro que liga 
Cascavel a Guarapuava, 
no Interior, e que conta 
com a concessão da 
malha entre Maracaju, no 
Mato Grosso do Sul, até 
o Porto de Paranaguá. O 
trecho, que atualmente 
conta com cerca de 250 
quilômetros de extensão, 
poderá chegar a 1.300 
quilômetros de linha 
férrea, com os estudos de 
viabilidade econômica e 
ambiental prontos, além 
de audiências públicas 
realizadas.

TRIBUTOS
Ao lado do governador 

de Goiás, Ronaldo 
Caiado, e do ex-ministro 
da Fazenda e um dos 
diretores do Banco 

Safra, Joaquim Levy, 
Ratinho Junior falou 
sobre a mudança no 
sistema tributário 
brasileiro, aprovada 
pelo Congresso Nacional 
no final de 2023. Ele 
defendeu que a gestão 
seja descentralizada de 
Brasília, como acontece 
hoje, para uma maior 
autonomia dos estados e 
municípios.

“Eu já estive mais 
motivado com a Reforma 
Tributária. Apesar de 
a simplificação ser um 
bom avanço, nunca me 
enganei com o discurso 
de que seriam diminuídos 
tributos no Brasil. Não 
tem como diminuir 
tributo se não sabemos 
o tamanho da máquina, 
e só teremos noção 
desse tamanho quando 
for feita uma Reforma 
Administrativa”, defendeu 
o governador do Paraná.

Reforma esta que, 
como lembrou Ratinho 
Junior, foi realizada 
logo no início de sua 
primeira gestão. “No 
Paraná fizemos um 
trabalho de organização 
das finanças. Demos um 
salto nos últimos cinco 
anos de organização 
da casa, diminuindo a 
máquina pública e gastos 
supérfluos, e agora, desde 
o Plano Real, devemos 
ter pela primeira vez o 
Capag A [Capacidade 
de Pagamento]”, 
salientou. “Isso é uma 
demonstração da saúde 
financeira do Estado.”
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Bombeiros reforçam alerta de combate a 
incêndios florestais

O Paraná registrou 
até o último domingo 
(22) o total de 11.927 
incêndios florestais 
no ano de 2024. Isso 
significa que, em cerca 
de 20 dias, esse número 
aumentou 17%. Até o dia 
1º de setembro, o Estado 
havia acumulado 10.187 
casos desta natureza. 
O problema só não foi 
maior por causa das 
chuvas durante o mês, 
que ajudaram a reduzir 
a média de ocorrências 
diárias.

Diante desse quadro, 
o Corpo de Bombeiros 
Militar do Paraná 
(CBMPR) realizou nesta 
terça-feira (24), com a 
participação de entidades 
civis, a quinta reunião 
periódica da Operação 
de Prevenção e Combate 
a Incêndios Florestais 
(Operação Quati João 
2024). 

Durante o encontro, 
foram apresentados os 
dados mais recentes das 
queimadas no estado, a 
previsão meteorológica 
para as próximas 
semanas na região e a 
importância do decreto 
7.258/2024, que trata da 

situação de emergência 
em decorrência da 
estiagem, nesse contexto.

O objetivo é 
preparar as unidades 
da corporação para que 
a resposta permaneça 
célere em caso de novas 
ocorrências. Como foi no 
combate a um incêndio 
florestal em Palmeira 
nesta terça, em que a 
Defesa Civil acionou pela 
primeira vez uma das 
aeronaves contratadas 
pelo Estado para o 
combate a incêndios no 
apoio do trabalho do 
CBMPR.

Entre 1º de setembro 
e 13 de setembro, foram 
apontados uma média 
de 129 novos incêndios 
por dia no Paraná. Com 
o clima chuvoso a partir 
do dia 14, essa proporção 
caiu drasticamente, para 
cerca de 17 focos/dia. 
Se o ritmo inicial do mês 
fosse mantido, teriam 
sido registrados quase 
2,2 mil casos a mais.

Mesmo assim, o Corpo 
de Bombeiros teve muito 
trabalho para debelar 
incêndios de grandes 
proporções, como os que 
ocorreram em Cianorte, 

Umuarama e Tuneiras 
do Oeste. Nestas três 
localidades a estimativa 
de área total queimada 
chegou a 2,8 milhões 
de metros quadrados - 
o equivalente a quase 
700 campos de futebol 
(utilizando no cálculo o 
padrão mínimo exigido 
pela Fifa).

“A gente tem 
percebido que, em 
decorrência dessas 
reuniões periódicas, a 
ação em conjunto com os 
outros órgãos, a resposta 
aos incêndios tem sido 
muito mais rápida”, 
explicou a capitã Luisiana 
Guimarães Cavalca, 
integrante da Câmara 
Técnica de Prevenção 
e Combate a Incêndios 
Florestais do CBMPR.

As estatísticas de 
janeiro a setembro 
mostram ainda que, 
mesmo faltando pelo 
menos três meses para o 
fim do ano, o estado vive 
situação semelhante à 
de 2019, 2020 e 2021, 
quando a presença da La 
Niña manteve o número 
de incêndios florestais 
acima dos 12 mil anuais 
durante três temporadas 

seguidas. A expectativa, 
assim, é de superar os 
12.717 de 2019, a pior 
marca desse retrospecto 
recente.

Chuvas no horizonte 
Pelo menos em 

parte do território 
paranaense, as chuvas 
devem seguir auxiliando 
na prevenção e no 
combate aos incêndios 
florestais, segundo 
previsão apresentada 
pelo meteorologista 
Reinaldo Kneid, do 

Sistema de Tecnologia 
e Monitoramento 
Ambiental do Paraná 
(Simepar). 

Na última semana de 
setembro, por exemplo, 
estão previstas chuvas 
de curta duração e baixa 
intensidade apenas na 
metade Sul do estado.

Na sequência, as 
chuvas devem se 
acentuar em todas as 
regiões do Paraná, até 
6 de outubro. Após uma 
breve pausa, elas voltam 

na segunda quinzena 
daquele mês, que deve 
marcar a chegada da 
La Niña - fenômeno 
climático que tende a 
deixar o clima mais seco 
no país. Sua intensidade, 
porém, deve ficar entre 
fraca e moderada, de 
acordo com as projeções. 
A La Niña deve seguir 
afetando a região até 
os primeiros meses de 
2025.

GERAL.

Até o dia 1º de setembro, o Estado havia acumulado 10.187 casos desta natureza. O problema 
só não foi maior por causa das chuvas durante o mês

ECONOMIA.

Caixa paga Bolsa Família a beneficiários com NIS de final 7
A Caixa Econômica 

Federal paga nesta 
quarta-feira (25) a 
parcela de setembro 
do novo Bolsa Família 
aos beneficiários com 
Número de Inscrição 
Social (NIS) de final 7.

O valor mínimo 
corresponde a R$ 
600, mas com o novo 
adicional o valor 
médio do benefício 
sobe para R$ 684,27. 
Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e 
Assistência Social, neste 
mês o programa de 
transferência de renda 
do Governo Federal 
alcançará 20,71 milhões 
de famílias, com gasto de 
R$ 14,14 bilhões.

Além do benefício 
mínimo, há o pagamento 
de três adicionais. 
O Benefício Variável 
Familiar Nutriz paga 
seis parcelas de R$ 50 
a mães de bebês de até 

seis meses de idade, para 
garantir a alimentação 
da criança. O Bolsa 
Família também paga 
um acréscimo de R$ 50 
a famílias com gestantes 
e filhos de 7 a 18 anos 
e outro, de R$ 150, a 
famílias com crianças de 
até 6 anos.

No modelo tradicional 
do Bolsa Família, o 
pagamento ocorre nos 
últimos dez dias úteis 
de cada mês, escalonado 
conforme o dígito final 
do NIS. O beneficiário 
poderá consultar 
informações sobre as 
datas de pagamento, o 
valor do benefício e a 
composição das parcelas 
no aplicativo Caixa Tem, 
usado para acompanhar 
as contas poupança 
digitais do banco.

Moradores do Rio 
Grande do Sul, afetados 
por enchentes de abril a 
junho, do Amazonas e do 

Acre, afetados pela seca, 
receberam o pagamento 
do Bolsa Família de forma 
unificada no último dia 
17, independentemente 
do número do NIS. O 
pagamento unificado 
também beneficiou 
45 municípios de São 
Paulo afetados por 
incêndios florestais, 
cinco municípios de 
Roraima que sofrem com 
a desnutrição do povo 
Yanomami e a cidade 
de Pinhão, no Paraná, 
afetada por fortes chuvas.

A partir deste ano, os 
beneficiários do Bolsa 
Família não têm mais 
o desconto do Seguro 
Defeso. A mudança 
foi estabelecida pela 
Lei 14.601/2023, que 
resgatou o Programa 
Bolsa Família (PBF). O 
Seguro Defeso é pago a 
pessoas que sobrevivem 
exclusivamente da 
pesca artesanal e que 

não podem exercer a 
atividade durante o 
período da piracema 
(reprodução dos peixes).

Regra de proteção
Cerca de 2,64 milhões 

de famílias estão na regra 
de proteção em setembro. 
Em vigor desde junho do 
ano passado, essa regra 
permite que famílias 
cujos membros consigam 
emprego e melhorem a 
renda recebam 50% do 
benefício a que teriam 
direito por até dois 
anos, desde que cada 

integrante receba o 
equivalente a até meio 
salário mínimo. Para 
essas famílias, o benefício 
médio ficou em R$ 
372,07.

Auxílio Gás
Neste mês não haverá 

o pagamento do Auxílio 
Gás, que beneficia 
famílias cadastradas 
no CadÚnico. Como 
o benefício só é pago 
a cada dois meses, o 
pagamento voltará em 
outubro.

Só pode receber o 

Auxílio Gás quem está 
incluído no CadÚnico e 
tenha pelo menos um 
membro da família que 
receba o Benefício de 
Prestação Continuada 
(BPC). A lei que criou o 
programa definiu que a 
mulher responsável pela 
família terá preferência, 
assim como mulheres 
vítimas de violência 
doméstica.

por Agência Brasil. 
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CMEI Criança Feliz promove projeto cultural 
em Bom Jesus do Sul 
A última apresentação do ano do Projeto Manhã da Cultura emocionou com desfile de 
sonhos das crianças

Na terça-feira, dia 24, o 
Centro Municipal de Educação 
Infantil – CEMEI Criança Feliz, 
de Bom Jesus do Sul, promoveu 
a última edição do ano do 
Projeto Manhã da Cultura, 
com um emocionante desfile 
protagonizado pelos alunos, 
que expressaram seus sonhos e 
o que desejam ser no futuro. 

A iniciativa faz parte de um 
projeto cultural desenvolvido 
pela instituição, que há anos 
vem promovendo a integração 
entre a comunidade escolar e 
as famílias, com momentos que 
valorizam a imaginação e os 
desejos das crianças.

Marzeli, diretora do CEMEI, 
explicou que a origem e o 
desenvolvimento do projeto 
ganharam ainda mais destaque 
com a realização do desfile. 
Segundo ela, a ideia surgiu do 
desejo de inovar e proporcionar 
às crianças um momento para 
expressarem, de forma livre e 
criativa, seus sonhos.

“O projeto “Manhã Cultural” 
já é uma tradição na escola, 
sendo trabalhado ao longo 

dos anos em diferentes formas 
e formatos. Cada professor 
pensa num tema, num assunto, 
pega uma música, e ensaia 
com as crianças, e no dia 
da apresentação, os pais e 
a comunidade escolar são 
convidados a participar e 
prestigiar o desenvolvimento 
das crianças”, comentou a 
diretora.

Segundo a diretora, neste 
último projeto, a equipe decidiu 
inovar e propôs um desfile, 
onde os alunos puderam contar 
o que gostariam de ser quando 
crescer. 

“A resposta das crianças 
foi diversa e encantadora. 
Surgiu de tudo, personagens 
fictícios como Homem-Aranha, 
Sereia, e profissões que jamais 
imaginaríamos. Esse momento 
foi uma oportunidade única 
para as crianças expressarem 
seus sonhos de forma lúdica 
e criativa, com o apoio dos 
professores e da equipe 
escolar”, destacou Marzeli.

Com mais de 300 crianças 
matriculadas, o CEMEI Criança 

Feliz trabalha 
diariamente 
para oferecer 
uma educação 
que vai além do 
conhecimento 
acadêmico, 
incentivando a 
imaginação e o 
desenvolvimento 
social das 
crianças. “A 
educação 
infantil é onde 
a gente planta 
a sementinha, 
e depois, lá 
na escola, só 
vai regando 
e crescendo”, 
ressalta Marzeli.

Conforme a 
diretora o desfile desta semana 
foi um reflexo da filosofia 
de trabalho implementada 
pelo Centro Municipal de 
Educação Infantil, que busca 
o acolhimento e brindar a 
cada criança a oportunidade 
de sonhar e 
compartilhar 

esses sonhos com seus colegas 
e familiares, e prepará-los para 
um futuro promissor.

“Entre os desejos revelados 
pelas crianças, profissões 
como policiais, médicos e 
professores se destacaram. 
Houveram outras profissões 

que a gente nem imaginava 
que eles iam dizer que 
queriam ser”, frisou a diretora, 
visivelmente emocionada com 
a profundidade dos sonhos 
expressados pelos pequenos.

5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Aconteceu no dia 17 de 
setembro, no Fórum da 
Comarca de Barracão, mais 
uma sessão do Tribunal do 
Júri.

Na oportunidade foi 
julgado um caso de 2018, 
denunciado pelo MP como 
homicídio.

Na defesa atuou o 
advogado Dr. Rubem Lauro 
de Mello, que contou com o 
apoio dos advogados Luciano 
Luchetta, Alvori Lanza e 
Guilherme Maran.

A tese de defesa foi 
acatada pelo corpo de jurado 
e a ré restou condenada por 
lesão corporal seguida de 
morte, com uma pena de 5 
anos em regime semi-aberto. 
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Com a volta das 
temperaturas elevadas e 
a proximidade do verão, 
a secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira, 
assim como o Governo do 
Estado de Santa Catarina, 
intensificou as ações de 
combate ao mosquito 
Aedes aegypti, vetor de 
doenças como a dengue, 
zika e chikungunya.

Segundo o secretário 
de Saúde do município, 
Deniz da Rocha, o 
trabalho de prevenção é 
constante e necessário, 
especialmente diante 
das mudanças climáticas 
que vêm afetando o 
comportamento dos 
mosquitos.

“É muito importante 
que sejam mantidos os 
esforços de combate ao 
Aedes aegypti durante 
o ano inteiro, e eu 
costumo dizer que nós 
trabalhamos efetivamente 
durante os 365 dias 
do ano. A dengue exige 
cuidados constantes. O 
ano inteiro nós adotamos 
estratégias para nos 
precavermos e cuidarmos 
para que, quando o 
verão chegar, estejamos 
preparados”, explicou 
Deniz.

Ainda de acordo com 
o secretário, o município 
de Dionísio Cerqueira já 
possui um mapeamento 
detalhado das áreas 

com maior propensão 
para a reprodução do 
mosquito e as ações 
são intensificadas 
principalmente nesses 
pontos. 

“Nós temos pontos 
estratégicos, como o 
pátio do Detran, Receita 
Federal, guinchos, ferros-
velhos e borracharias. 
Esses locais são 
monitorados de forma 
contínua, já que têm 
grande potencial para 
acumular água parada e 
se tornarem criadouros 
do Aedes aegypti”, 
afirmou o secretário.

Além do perímetro 
urbano, a secretaria de 

Saúde também realiza 
ações em diferentes 
pontos do interior do 
município. 

“As ações além do 
centro também são 
realizados em diferentes 
distritos como Idamar, 
São Pedro Tobias e Jorge 
Lacerda. Esses locais 
também têm pontos 
estratégicos já mapeados, 
pois identificamos que há 
risco de proliferação do 
mosquito nesses lugares”, 
destacou o secretário.

Nas últimas semanas, 
a secretaria de Saúde do 
município realizou uma 
série de mutirões de 
limpeza e conscientização 
para prevenir a 

proliferação do mosquito. 
“Nós já entramos 

na primavera, e o 
calor está intenso. Por 
isso, intensificamos o 
trabalho de limpeza 
e conscientização, 
especialmente em áreas 
críticas”, disse Deniz da 
Rocha.

Esses mutirões, 
segundo ele, são uma 
resposta direta à 
fiscalização feita pelo 
Estado e pelo Ministério 
Público, que cobram 
das prefeituras um 
plano estratégico para 
o combate ao Aedes 
aegypti. 

“Temos um plano 
construído, que detalha 

todas as nossas ações, 
e realizamos diversos 
mutirões para recolher 
lixo em áreas públicas 
e privadas, porém é 
necessário que o combate 
ao Aedes aegypti seja 
um compromisso de 
todos. O cidadão também 
precisa fazer a sua 
parte, cuidando de sua 
casa, de seu quintal, de 
seus terrenos. O serviço 
público sozinho não 
consegue resolver o 
problema. É um trabalho 
de prevenção que precisa 
da ajuda de todos”, 
finalizou Deniz.

SAÚDE.

Secretaria intensifica ações de combate ao 
Aedes aegypti 
Município adota medidas preventivas durante todo o ano e reforça ações com a 
chegada do verão

O Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) promoveu 
duas ações educativas nesta 
terça-feira (24) com o objetivo de 
conscientizar a população sobre 
segurança no trânsito e destacar 
a visibilidade dos motociclistas. 
As atividades ocorreram 
no calçadão da Rua XV de 
Novembro e na Praça Osório, no 
Centro de Curitiba, com o apoio 
da Associação Comercial do 
Paraná (ACP), das Polícias Militar 
e Civil, além do Observatório 

Nacional de Segurança Viária.
As ações integram a 

programação da Semana 
Nacional de Trânsito de 2024, 
realizada anualmente de 18 a 
25 de setembro. O objetivo é 
conscientizar a população sobre 
a importância da segurança 
no trânsito e reduzir o número 
de acidentes e mortes nas 
estradas e vias urbanas. Este 
ano, no Paraná, o foco está nos 
motofretistas, mototaxistas 
e motociclistas, com o tema 

“Todo mundo precisa ser 
motoconsciente no rolê”.

No calçadão, foram aplicadas 
pesquisas com a população para 
avaliar a percepção sobre o uso 
de aplicativos de entrega e se 
os consumidores consideram 
os riscos enfrentados pelos 
motociclistas no trânsito. 
Segundo a educadora de 
trânsito Dayana Cavalli, muitos 
entrevistados relataram nunca 
ter pensado nas condições dos 
motociclistas. “A pesquisa em si 

já faz as pessoas pensarem sobre 
o assunto”, complementa.

O local também oferecia 
brindes em parceria com a 
rádio 98,9 FM e um espaço 
instagramável, onde os 
participantes podiam tirar 
fotos com mensagens de 
conscientização, como “Eu 
sempre pedalo de capacete” 
e “Eu não uso celular quando 
dirijo”. A educadora destacou 
que essa é uma forma de engajar 
a população, incentivando-a a 

compartilhar a mensagem de 
segurança em suas redes sociais.

Na Praça Osório, as forças 
policiais estavam presentes 
para fornecer informações 
sobre acidentes de trânsito, 
com exemplos de situações que 
poderiam ser evitadas, como 
acidentes causados por excesso 
de velocidade. Além disso, testes 
educativo de bafômetro estavam 
sendo realizados, reforçando o 
impacto negativo da ingestão de 
álcool no trânsito.

“Nosso principal objetivo 
é alertar a população sobre 
o número elevado de 
acidentes com vítimas, que 
destroem famílias, e promover 
comportamentos mais prudentes 
e respeitosos”, enfatizou o 
delegado da Delegacia de Delitos 
de Trânsito, Edgar Santana.

Detran-PR faz ações educativas para reduzir acidentes e valorizar motociclistas
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Hoje eu queria falar sobre a questão do exemplo, 
o exemplo que os nossos pais nos dão e nos deram. 
Especialmente em relação ao dinheiro, porque muitas 
pessoas sofrem por não ter dinheiro, por terem 
sempre contas para pagar e sempre atrasados. Essa 
reflexão ajuda a pessoa a pensar se ela não está 
reproduzindo o modelo do pai e da mãe. Nós somos 
condicionados pelo exemplo. Então, a pergunta que 
dá para fazer é: como se comportavam os seus pais 
quando você era criança em relação ao dinheiro? 
Eles cuidavam bem ou mal das finanças? Eram 
gastadores ou econômicos? Eram propensos a 
arriscar ou conservadores? Vocês tinham dinheiro 
sempre ou só esporadicamente? Era uma fonte de 
felicidade ou um motivo de discussões ásperas? 
Porque essa informação é importante? É importante 
você pensar a partir dessas perguntas, porque você 
tende a reproduzir a mesma coisa, como a expressão, 
nós somos um macaco de imitação. Ou seja, nós 
seres humanos não ficamos muito atrás dos animais. 
Quando crianças, aprendemos quase tudo a partir 
do exemplo que nós recebemos. Ou seja, aquele 
provérbio, a fruta não cai longe da árvore. Isso 
lembra também uma outra história de uma mulher 
que quando ela assava um pernil, ela cortava sempre 
as duas pontas da peça da carne. E sem entender, 
o marido um dia perguntou por que você corta as 
duas pontas? Era assim que a minha mãe fazia e 
naquela noite a mãe dela foi jantar com eles. Os 
dois aproveitaram para perguntar para ela por que 
ela cortava as duas extremidades do pernil. A mãe 
respondeu, porque era assim que a minha mãe fazia. 
Ou seja, em matéria de dinheiro... E também nós 
tendemos a ser idênticos aos nossos pais. Por isso, 
para mudar a sua casa de infância, não era boa em 
relação ao dinheiro, você tem que buscar ajuda para 
mudar internamente para ter uma qualidade melhor. 
Pense nisso porque é um tema que afeta muita gente. 
Vamos rezar. Deus, Pai de Amor e de Bondade, Fonte 
da Benção, digna e vos abençoar os vossos filhos e 
filhas a sua casa, o seu trabalho, abençoar a família 
para que encontrem sempre o caminho da vida, do 
entendimento, da paz, da abundância e da vida digna. 
Deus abençoe, em nome do Pai, do Filho do Espírito 
Santo. Amém.

O exemplo dos pais em 
relação ao dinheiro

O Universidade Gratuita, maior programa estadual de 
formação superior do Brasil, beneficiou mais de 23 mil 
estudantes para cursar o ensino superior no segundo semestre 
de 2024. O investimento anual do Governo de Santa Catarina 
para a realização do programa neste ano, que encerrou o período 
de concessões para o segundo semestre na última sexta-feira, 20, 
é de aproximadamente R$ 507 milhões.

“É motivo de muito orgulho e satisfação chegarmos a números 
tão expressivos com menos de dois anos de Universidade 
Gratuita. Esse programa grandioso idealizado pelo nosso 
governador Jorginho Mello está realizando sonhos de estudantes 
de todas as regiões do estado, que se tornarão grandes 
profissionais e irão contribuir para o desenvolvimento das suas 
comunidades”, destaca o secretário de Estado da Educação, 
Aristides Cimadon.

Os beneficiados devem seguir os critérios de adesão e têm 
direito à integralidade do pagamento de suas mensalidades, 
ou seja, o Estado pagará o valor total da graduação até o 
último semestre do curso em que está matriculado. Até 2026, 
a expectativa é que o investimento no programa Universidade 
Gratuita supere R$ 1,2 bilhão, beneficiando até 70 mil 
estudantes.

Horário de verão tem apoio de 54,9% da população, diz 
estudo

SAÚDE.

Governo do Estado de SC reforça as 
orientações sobre os cuidados com a Dengue
Autoridades de saúde alertam que este é um período crítico para a 
prevenção da doença, especialmente em regiões onde a presença do 
mosquito é maior

Com a chegada 
da primavera, as 
temperaturas mais 
amenas e o aumento 
das chuvas favorecem 
a proliferação do Aedes 
Aegypti, mosquito 
transmissor da dengue. 
Autoridades de saúde 
alertam que este é um 
período crítico para a 
prevenção da doença, 
especialmente em regiões 
onde a presença do 
mosquito é maior. 

A recomendação da 
Secretaria de Estado 
da Saúde é eliminar os 
locais com água parada, 
ambiente propício 
para a reprodução do 
mosquito. Pratos de 
plantas, pneus, garrafas 
e calhas entupidas são 
alguns dos locais mais 
comuns que podem 
acumular água e servir de 
criadouros. Além disso, é 
importante tampar bem 
os reservatórios de água, 
como caixas d’água e 
tonéis.

“A gente se aproxima 
do momento em que a 
condição climática, ou 
seja, a gente começa a 
ter temperaturas mais 
elevadas, chuvas mais 
intensas e isso favorece 

muito a reprodução 
do mosquito Aedes 
Aegypti. Então, isso pode 
trazer um aumento no 
número de casos e o que 
a gente começa a ver 
aqui no estado, ainda de 
forma preliminar, um 
aumento ainda pequeno 
comparado ao início 
do ano, mas mostrando 
que o vírus pode estar 
circulando de forma mais 
intensa aqui no estado. 
Então é o momento de 
intensificar as ações 
como a secretaria de 
Estado da Saúde tem 
feito, mas também de 
cada um fazer a sua 
parte”, destacou o diretor 
da Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica (Dive), 
João Augusto Brancher 
Fuck.

Um número maior 
de casos, como ocorreu 
nos meses de março a 
maio no estado, gera 
uma demanda muito 
grande nos serviços de 
saúde, sobrecarregando 
toda a rede, desde as 
unidades básicas até as 
unidades hospitalares. 
É importante lembrar 
que em alguns casos, 
a dengue pode evoluir 
para formas graves, 

que exigem inclusive 
a necessidade de 
internação para 
monitoramento do 
caso. Por isso, neste 
momento, a prevenção é 
mais importante do que 
nunca, visando diminuir a 
transmissão da doença.

“Sabemos que a 
transmissão da dengue 
ocorre de forma 
explosiva, em decorrência 
da alta infestação do 
mosquito. Assim, ocorre 
uma grande demanda 
ao serviço de saúde, 
pois temos muitos casos 
em um curto espaço de 
tempo. Assim, as ações 
para eliminação de 
locais com água parada, 
realizadas por cada 
um, podem impactar 
diretamente no risco de 
um aumento de casos 
no estado novamente. 
Mas é claro, tendo 
em vista que casos da 
doença foram registrados 
durante todo o ano 
no Estado, as pessoas 
devem ficar atentas aos 
sintomas, como febre, 
dores pelo corpo, dores 
atrás dos olhos, manchas 
vermelhas pelo corpo, e 
buscar imediatamente 
um serviço de saúde na 

presença deles, ingerindo 
muita água” acrescentou 
o diretor da Dive.

A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) está 
intensificando as ações 
de combate à doença, 
incluindo campanhas 
de conscientização e 
ações em conjunto com 
os municípios, como 
a eliminação de focos 
e a distribuição de 
inseticidas. A população 
é orientada a colaborar 
com medidas simples de 
prevenção, como evitar 
o acúmulo de água em 
recipientes e limpar áreas 
onde o mosquito possa se 
proliferar, como piscinas, 
lagos e pratos de plantas.

A SES também 
reforça a importância de 
continuar recebendo os 
agentes de saúde e de 
combate às endemias, 
que prestam orientações 
e auxiliam na eliminação 
dos focos do mosquito 
dentro das casas. A 
prevenção é a melhor 
estratégia contra a 
dengue. Faça a sua parte 
e ajude a proteger sua 
comunidade.
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SAÚDE.

Nova Unidade Básica do Samu começa a operar em São 
Miguel do Oeste

Mais um reforço para 
a saúde no Extremo 
Oeste catarinense. Uma 
nova Unidade de Suporte 
Básico (USB) do Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) 
começou a atender em 
São Miguel do Oeste, 
nesta segunda-feira, 
23. A ambulância tem 
a base compartilhada 
com Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) 24 
horas do município.

A nova unidade possui 
equipe composta por 
10 profissionais, sendo 

quatro condutores 
socorristas, quatro 
técnicos de enfermagem, 
um enfermeiro e a 
gerente dos serviços 
de saúde. Atualmente, 
São Miguel do Oeste já 
conta com uma Unidade 
de Suporte Avançado 
(USA) e uma UTI móvel 
para transporte Inter-
Hospitalar.

“Dar melhores 
condições de trabalho 
significa ampliar o 
atendimento para a 
população e garantir um 
ambiente confortável 

e de qualidade aos 
profissionais que têm 
como missão salvar 
vidas”, destacou Marcos 
Fonseca, superintendente 
de Urgência e 
Emergência. Além 
disso, a nova Unidade 
Básica possibilita maior 
agilidade no atendimento 
a pacientes em casos 
de menor gravidade, 
complementando os 
serviços de urgência na 
região.

Atualmente, São Miguel do Oeste já conta com uma Unidade de Suporte Avançado (USA) e 
uma UTI móvel para transporte Inter-Hospitalar

Realizada a 2ª edição da Feira da Agricultura Familiar 
em Guarujá do Sul

Na última semana 
aconteceu no município 
de Guarujá do Sul, a 
2ª edição da Feira da 
Agricultura Familiar, 
evento organizado pela 
cooperativa Cooperflor 
em parceria com a Epagri 
e a cooperativa Cresol 
Evolução.

O evento contou com 
10 feirantes e com a 
venda de frutas, verduras, 
artesanatos, melados, 
geleias, hortaliças, 
mandioca, frangos 
coloniais e panificados. 
Além disso, a feira contou 

com mateada e música 
ao vivo.

“Nosso objetivo 
é valorizar nossos 
associados e 
proporcionar aos 
consumidores um 
produto diferenciado 
de ótima qualidade e 
produção orgânica”, 
declara a presidente 
da Cooperflor, Eulalia 
Toffolo Gonçalves. 

Segundo Eulalia, 
alguns dos feirantes 
possuem certificação 
de produtos orgânicos, 
uma delas é Maristela 

dos Santos Marcon, que 
reside na linha Baixa 
Arara e conta que há 
15 anos está associada 
à Cooperflor e desde 
então trabalha vendendo 
panificados. 

“Desde que comecei 
entrego panificados para 
as merendas escolares e 
agora comecei a vender 
em mercados”, relata 
Maristela. 

Ela participou das duas 
edições da feira e conta 
que teve bons resultados, 
além de angariar mais 
clientes.

Desde 2015 Elizér 
Augusto Werner, que 
reside na linha Maidana, 
trabalha na produção 
orgânica. Ele juntamente 
com sua família produz 
mandioca, melado batido, 
feijão, pipoca, amendoim, 
laranja e hortaliças.

“A feira sempre 
será um impulso para 
produzirmos mais 
volumes e variedades 
de produtos e também 
despertar interesse 
em mais produtores a 
se desafiar a produzir, 
pois demanda existe”, 

relata Elizér. Ele conta 
que através da feira o 
consumidor tem contato 
direto com o produtor, 
gerando assim mais 
confiança e em casos de 

reclamações ou elogios, 
pode ser feito direto ao 
produtor. 

A feira foi realizada pela cooperativa Cooperflor em parceria com a Epagri e a cooperativa Cresol 
Evolução de Guarujá do Sul

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Palma Sola tem a maior média do Ideb na região
Com uma média de 7,1, Palma Sola se destacou nos anos iniciais do ensino fundamental e Flor da Serra do 
Sul nos anos finais, com 5,8. Na esfera ensino médio, São José do Cedro obteve a média de 4,5

O Ministério da 
Educação divulgou os 
resultados do Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), 
referentes ao ano de 
2023. 

Calculado a cada dois 
anos, o índice possibilita 
monitorar a qualidade 
do ensino nas escolas do 
país, servindo como um 
alerta para os gestores 
educacionais e para a 
sociedade em geral.

O objetivo do Ideb é 
estabelecer metas para 
a melhoria do ensino 
por meio de dados 
concretos, funcionando 
como um norte na 
tomada de decisões. Além 
disso, o índice ajuda a 
monitorar a evolução do 
desempenho ao longo 
dos anos, permitindo 
assim avaliar o impacto 
das políticas públicas.

Avaliado em três 
esferas: anos iniciais e 

anos finais do ensino 
fundamental, e ensino 
médio, a média do 
país ficou em 6,0 nos 
anos iniciais, 5,0 nos 
anos finais do ensino 
fundamental e 4,3 no 
ensino médio. 

O município de Palma 
Sola foi o que melhor se 
destacou na esfera dos 
anos inicias do ensino 
fundamental, com uma 
média de 7,1. 

Flor da Serra do Sul 

foi o único que não ficou 
acima da média do país, 
com uma média de 5,1.

Na esfera dos anos 
finais, o município de Flor 
da Serra do Sul foi o que 
melhor se destacou, com 
uma média de 5,8. 

Além de Flor da Serra 
do Sul, Anchieta e São 
José do Cedro também 
ficaram acima da média 
do país.

Na esfera do ensino 
médio, São José do Cedro 

foi o único município que 
ficou acima da média do 
país, com uma média de 
4,5.

As informações são de 
acordo com o portal Ideb.  
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Odi Carros inaugurou no final de semana nas 
cidades gêmeas
Revenda de veículos recém-inaugurada já registra boas vendas e oferece condições 
especiais aos clientes

Inaugurada no 
último final de semana, 
a loja Odi Carros já 
está movimentando 
o mercado local, com 
vendas expressivas e uma 
proposta diferenciada 
para os clientes da 
região. O proprietário, 
Odi Vivan, fala sobre a 
trajetória que o levou a 
abrir o empreendimento 
e as facilidades que a loja 
oferece para quem deseja 
comprar ou trocar de 
carro.

Com experiência de 
alguns anos no mercado 
de veículos, Odi, como 
é conhecido, sempre 
trabalhou com vendas de 
forma particular, em sua 
própria residência. 

“O pessoal já me 
conhecia, pelo meu 
envolvimento com 
revenda de carros, 
mesmo sem um espaço 
específico, mesmo 
assim já existia uma 
base sólida de clientes, 
contudo existia um certo 
temos em abandonar 
um emprego estável 
como servidor público. 
Foram 18 anos dedicados 
ao serviço público 
municipal, até que 
surgiu a oportunidade 
de adquirir um ponto 
comercial e em uma 
conversa, acertamos 
os valores, e assim 
concretizamos o projeto e 
através de uma sociedade 
com William, um amigo, 

demos início à nova 
empreitada”, explicou o 
empresário.

O resultado foi a 
abertura das portas 
da Odi Carros no 
último sábado, em uma 
cerimônia marcada pela 
presença de clientes e 
amigos. 

A recepção não 
poderia ter sido melhor: 
já no primeiro dia, a 
loja concretizou quatro 
vendas. Nos dias 
seguintes, as vendas 
continuaram fortes, com 
dois carros vendidos no 
domingo e mais dois na 
segunda-feira, destacou 
Odi. 

Segundo o 
proprietário, a Odi 

Carros aposta em uma 
abordagem diferenciada 
para atrair clientes. 
A loja oferece desde 
carros mais acessíveis 
até modelos premium, 
atendendo tanto aqueles 
que buscam o primeiro 
veículo quanto quem 
procura um carro de 
maior valor.

“Uma das grandes 
vantagens oferecidas 
pela Odi Carros é 
a parceria com o 
Sicoob, que garante 
condições especiais de 
financiamento. Durante a 
inauguração, a equipe do 
Sicoob esteve presente 
para oferecer taxas de 
juros competitivas aos 
clientes. Essa parceria 

facilita o acesso ao 
crédito e contribui 
para que mais pessoas 
consigam realizar o 
sonho do carro próprio”, 
destacou Odi.

Odi ressalta que 
a flexibilidade nas 
negociações é um dos 
diferenciais da loja. 

“A gente tem o carro 

de acordo com o que o 
cliente necessita. Se ele 
precisar de um modelo 
mais acessível ou mais 
premium, nós estamos 
aqui para oferecer o 
que ele procura, sempre 
buscando o melhor custo-
benefício para ambos 
os lados”, finalizou o 
proprietário.

GERAL.
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Urnas recebem dados de candidatos e eleitores e 
são lacradas em Barracão

As urnas eletrônicas que 
serão utilizadas nas eleições 
municipais começaram a ser 
preparadas, nesta terça (24), 
nos cartórios e postos de 
atendimento do estado. No 
Fórum Eleitoral de Barracão, a 
carga de dados dos candidatos 
e eleitores da Comarca foi 
acompanhado pelo Juiz 
Eleitoral, Dr. Esdras Murta 
Bispo e a Chefe do Cartório 
Eleitoral, Fernanda Kalil 
Fagundes.

As máquinas foram 
carregadas com os sistemas 
eleitorais, dados de eleitores 
e candidatos. Após a carga, os 
equipamentos foram lacrados 
com selos da Casa Moeda para 
serem usados somente em 6 de 
outubro, data do 1º turno.

As informações são inseridas 
nos equipamentos por meio de 
mídias, dispositivos utilizados 
para carga da urna, ativação de 
aplicativos, votação e gravação 
de resultados. 

Todos os sistemas foram 
assinados digitalmente 
e lacrados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) antes 
da distribuição aos tribunais 
regionais. 

O processo de carga e 
lacração das urnas é público 
e foi acompanhado também 
pelo Ministério Público, 
OAB, dirigentes de partido e 
candidatos, com o objetivo de 
certificar a autenticidade do 
processo eleitoral. 

“Essas urnas são 
amplamente auditáveis e 
seguras, lembrando que 
Barracão conta com um plantel 
de urnas completamente 
novas. Essas urnas são as 

mais modernas, e o objetivo 
é justamente tornar a justiça 
eleitoral cada vez mais 
transparente, fazendo com que 
a comunidade conheça como se 
dá o procedimento de carga e 
lacração das urnas eletrônicas”, 
comentou o Dr. Esdras.

O procedimento está 
previsto na Resolução nº 
23.736/2024, do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 
A previsão do término da 
atividade é até 4 de outubro, 
antevéspera do pleito. Nesse 
período, qualquer pessoa 
pode inspecionar a carga e 
lacração das urnas, bem como 
as entidades fiscalizadoras 
podem verificar a integridade 
e autenticidade dos sistemas 
eleitorais, a regularidade dos 
procedimentos adotados para 
geração de mídias e preparação 
das urnas, os dados das urnas e 
a afixação dos lacres. 

Segundo a Chefe do Cartório, 
para as eleições de 06 de 
outubro foram convocados 305 
colaboradores, que garantirão 
o direito de voto a 15.235 
eleitores, nos três municípios 
da comarca, Barracão, Bom 
Jesus do Sul e Salgado Filho.

São 252 mesários, 29 
motoristas que auxiliarão no 
transporte de eleitores, na 
coleta da mídia de resultado; 
e ainda 24 coordenadores de 
acessibilidade.

Dos 15.235 eleitores, 7.788 
em Barracão, 3.786 aptos em 
Bom Jesus do Sul e em Salgado 
Filho, 3661.

Ao todo são 39 locais de 
votação e 63 sessões eleitorais, 
divididos nos três municípios.

Vão para a urna nessas 

eleições, o total de 7 candidatos 
ao cargo de prefeito, e o total 
de 120 candidatos a vereador.

Fernanda Kalil ainda 
comentou quais os 
procedimentos em caso de 
intercorrências com as urnas.

“Temos um total de 16 
urnas de contingência, e caso 
alguma urna tenha algum 
problema durante a votação, 
é aberto um chamado para 
manutenção corretiva e assim 
que recebemos o positivo, essa 
manutenção é feita, seguida 
de uma nova carga, com 
ampla divulgação, publicações 
digitais, convocação de toda 
a comunidade e entidades 
fiscalizadoras para acompanhar 
o procedimento”, explicou a 
chefe do cartório. 

O Juiz Eleitoral ainda 

destacou como deve funcionar 
a questão da segurança no dia 
do pleito.

“Nos próximos dias teremos 
uma reunião onde as forças 
de segurança, Polícia Militar, 
Polícia Civil, Polícia Federal, 
o Ministério Público, serão 
devidamente orientadas 
quanto a sua atuação, no 
dia das eleições. Quanto aos 
eleitores a primeira orientação 
é não se aglomerar na frente 
das sessões eleitorais, bem 
como evitem permanecer 
em locais onde possa haver 
consumo de bebida alcoólica, 
já que não existe a proibição 
legal, mas é importante que 
isso não aconteça para que 
problemas maiores não 
ocorram. Outra recomendação 
é que o eleitor não manifeste 

de forma coletiva o seu voto, 
ele até pode usar camisas que 
remetam à cor do seu partido, 
insígnias, adesivos, ou seja, é 
uma manifestação individual, 
silenciosa e comedida, mas 
não pode haver de forma 
alguma aglomeração e isso será 
amplamente combatido no dia”, 
frisou o juiz.

Dúvidas ou eventuais 
irregularidades observadas 
podem ser encaminhadas, por 
escrito, ao juízo eleitoral, ao 
chefe de cartório ou assistente 
de posto de atendimento 
eleitoral, sem dirigir-se 
diretamente aos técnicos e aos 
servidores da Justiça Eleitoral 
durante o exercício das 
atividades. 

Procedimento público de carga e lacração na Comarca de Barracão aconteceu na 
terça-feira, dia 24

SEGURANÇA.

“Ele é mais eu do que eu mesma. Se todos os outros morressem e ele ficasse, eu 
continuaria existindo.” – Catherine Earnshaw



10 Quinta-feira, 26 de setembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA



11          Quinta-feira, 26 de setembro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

O encontro Sol-Lua tende a dar foco às 
responsabilidades. Contudo, busque mode-
rar a expressão das ideias e administrar de 
modo diplomático o trato humano, dada 
a tensão com Júpiter e Saturno. É preciso 
melhorar suas estratégias, articulando 
ações pontuais frente às tarefas.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

É importante se manter confiante, mas 
sem se deixar levar pela impulsividade. As 
interações sociais tendem a ganhar des-
taque com o encontro Sol-Lua. Contudo, 
busque moderar os gastos financeiros e 
neutralizar os conflitos territoriais.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Convém valorizar ações inovadoras, mas 
sem radicalismos. Devido à tensão com 
Júpiter e Saturno, o emocional pode 
buscar satisfação na vida familiar, embora 
desafios na gestão doméstica tendem a 
render preocupações e estresse.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Busque motivar o entorno imediato, sem 
invadir o espaço alheio. A tendência é que 
você se mostre mais acessível do ponto de 
vista comunicativo. No entanto, Júpiter e 
Saturno podem pedir discrição em torno de 
temas complicados.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

O encontro Sol-Lua tende a lhe motivar 
a buscar conforto material e a se revelar 
prestativa com seus afetos. Contudo, a 
tensão com Júpiter e Saturno pode pedir 
critério e disciplina nos gastos. Sua capa-
cidade de ação se eleva no trabalho, mas é 
importante evitar correr riscos.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Convém seguir resiliente frente às dificul-
dades. Ideias arrojadas tendem a lhe fa-
vorecer, embora devam ser aperfeiçoadas 
a fim de serem bem executadas. O foco 
em suas ambições pode lhe guiar, mas é 
importante evitar imediatismos.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque dinamizar recursos, mas sem 
extrapolar limites. O equilíbrio emocional 
promovido pelo encontro Sol-Lua tende a 
se mostrar aliado na gestão dos desafios, 
o que lhe ajudar a se manter tranquila, 
embora a tensão com Júpiter e Saturno 
demanda ajustes contínuos.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente seguir sociável, mas ponderada. Sua 
postura colaborativa frente ao encontro 
Sol-Lua tende a favorecer sua relação com 
grupos, embora a tensão dessa dupla com 
Júpiter e Saturno demanda cautela na 
gestão coletiva de recursos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É preciso buscar acordos diplomáticos 
com as pessoas próximas. O foco pode ser 
direcionado à carreira e às demandas, mas 
é preciso evitar sobrecarga de trabalho 
e zelar por qualidade de vida, devido à 
tensão promovida por Júpiter e Saturno.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Neste momento, tente se organizar, de 
modo a conciliar obrigações e prazeres. 
A busca por expansão mental tende a lhe 
guiar, embora as dificuldades cotidianas 
podem limitar às oportunidades, o que 
gera frustrações.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

É fundamental valorizar os prazeres 
familiares e reduzir as interações sociais. 
Sua postura tende a ficar mais acolhedora 
e aberta a partilhar a intimidade neste 
momento de encontro Sol-Lua. Contudo, a 
tensão com Júpiter e Saturno pode pedir 
critério e seletividade.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

É fundamental ser assertiva, mas não 
autoritária. A busca por conforto nos 
relacionamentos tende a se elevar frente 
ao encontro Sol-Lua. Contudo, procure 
conciliar diplomaticamente os interesses 
por vezes contrastantes.

Últimos
lançamentos

 

TRANSFORMERS: O INíCIO - 26/09/24

Transformers: O Início mostrará 
os autobots para uma nova aventura 
épica. O filme é o primeiro longa-
metragem de animação da franquia e 
contará a origem da rivalidade entre 
Optimus Prime, dublado por Chris 
Hemsworth na versão original, e Me-
gatron, que terá a voz de Brian Tyree 
Henry. Além da dupla de protagonis-
tas, o querido Bumblebee será dublado 
por Keegan-Michael Key. A produção 
de John Cooley se passa no planeta de 
Cybertron e não terá interação com 
os seres humanos no Planeta Terra, 
como nos outros filmes da franquia. A 
trama mostra como Optimus Prime e 
Megatron já foram melhores amigos, 
quase irmãos, com uma grande ligação 
e viraram inimigos jurados.

PACTO DE REDENçÃO - 26/09/24

Pacto de Redenção, John Knox 
(Michael Keaton) é um assassino 
de aluguel diagnosticado com uma 
forma rápida de demência, uma con-
dição rara. Antes de perder comple-
tamente o controle da sua mente, ele 
recebe a oportunidade de se redimir 
salvando a vida do seu filho adulto, 
Milles, (James Marsden), com quem 
não tinha contato há cinco anos. O 
filho resolve o procurar desesperado 
por ajuda para encobrir um crime 
que cometeu. Como uma tentativa de 
se reconectar com Milles e escapar da 
prisão, ele vai atrás de Xavier (Al Pa-
cino) e juntos vão tentar de tudo para 
que o sucesso dele seja garantido, 
incluindo correr contra a polícia que 
se aproxima dele, bem como o relógio 
correndo de sua própria mente em 
rápida deterioração.

LOBOS - 20/09/24

As superestrelas globais George 
Clooney e Brad Pitt se unem para uma 
eletrizante comédia de ação em Lobos, 
dirigida e roteirizada por Jon Watts. 
Clooney interpreta um solucionador 
profissional contratado para encobrir 
um crime de alto perfil. No entanto, 
seus planos sofrem uma reviravol-
ta inesperada quando um segundo 
solucionador, interpretado por Pitt, 
aparece na cena. Os dois lobos solitá-
rios, inicialmente em desacordo, são 
forçados a trabalhar juntos para resol-
ver a situação. À medida que a noite 
avança, eles descobrem que a missão 
está fugindo do controle de maneiras 
que nenhum deles poderia prever. 
Envoltos em uma série de eventos 
caóticos e hilários, a dupla precisa usar 
toda a sua astúcia e habilidades para 
sair dessa enrascada. 
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Após mais de três 
meses de competições 
e jogos eletrizantes, no 
próximo sábado, dia 
28, serão conhecidos os 
grandes campeões do 
Campeonato Municipal 
de Futsal de Dionísio 
Cerqueira. 

Com uma 
programação que deverá 

iniciar por volta das 17h, 
serão cinco confrontos 
nas categorias Sub-16, 
Feminino, Veterano, 
Cidadino e Interiorano.

“Teremos um 
momento muito 
importante no esporte 
cerqueirense ao chegar 
a final de mais uma 
competição, ao todo 

foram mais de 120 
jogos, que chegarão ao 
ponto alto no sábado, 
no Ginásio de Esportes 
Adelino Mangini, a partir 
das 16h, com o confronto 
do Sub-16, seguindo com 
a categoria Veterano, 
Feminino, o Interiorano 
e a grande final com 
a equipe do Citadino”, 
comentou o secretário de 
Esportes, Elton Santin.

Ainda de acordo com o 
secretário o cronograma 
precisou ser alterado 
devido a solicitação dos 
participantes e também 
da população.

Dessa maneira serão 
feitos os jogos do Sub-
16 e depois o veterano, 
seguido de um intervalo 

para entrega 
das premiações. 
Logo depois 
seguem 
os demais 
confrontos.

“Deixaríamos 
a entrega da 
premiação para 
o final, contudo 
depois de 
muita conversa 
chegamos a 
um consenso 
e assim agradar a todos, 
por isso teremos o 
intervalo para entrega 
das premiações do 
Sub-16 e do veterano, 
e logo retornamos com 
os demais confrontos, 
das categorias Feminino, 
Interiorano e Cidadino”, 

explicou Elton.
O secretário destacou 

ainda que as atividades 
no Ginásio terão início às 
16h, com apresentações 
da Escolinha da Chape e 
as categorias menores, e 
também com o vôlei. 

“Esperamos a todos 
a partir das 16h, no 
Ginásio Adelino Mangini, 

para participar e torcer 
pelo seu time, e depois 
acompanhar a entrega 
das premiações e fazer a 
festa”, concluiu Elton.

Finais do Futsal de Dionísio Cerqueira 
acontecem neste sábado
Confrontos iniciam a partir das 16 horas no Ginásio Municipal Adelino Mangini 

ESPORTES.
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A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin realizará, 
nos próximos dias 
importantes eventos, 
provendo capacitação 
e o fortalecimento do 
associativismo, além de 
levantar questões que 
representam interesses 
da classe empresarial e 
da comunidade da Tri 
Fronteira.

Confira a agenda:
Missão Técnica
27 de setembro, às 

16 horas, recepção da 
missão de empresários da 
FACISC e da Associação 
Empresarial de Novo 
Horizonte.

A missão cumprirá 
uma programação de 
visitas ao Porto Seco e 
VPM Logística.

A recepção será no 
auditório da Ascoagrin, 
com um coffee break 

e apresentação da 
Associação, do La 
Frontera, da Câmara de 
Comércio de Bernardo de 
Irigoyen, entre outros.

Conexão Feminina
28 de setembro, 

às 17h30 acontece 
o Conexão Feminina, 
que é promovido pelo 
Núcleo de Mulheres 
Empreendedoras da 
Fronteira, entidade 
vinculada à Ascoagrin.

A palestrante será 
Mariana de Moraes.

Em 2023, mais 
de 130 mulheres 
participaram do evento, 
um importante momento 
de autoconhecimento, 
integração, convivência, 
celebração e questões 
envolvendo sonhos, 
crença, comportamento e 
natureza feminina.

Jovens 
Empreendedores

30 de setembro, às 
18h15, terá Reunião 
do Núcleo de Jovens 
Empreendedores 
da Fronteira – NJE, 
vinculado à Ascoagrin, 
para apresentação de 
novos nucleados.

O NJE é um 
espaço dedicado a 
incentivar e fortalecer 
o empreendedorismo, 
fomentar novos 
negócios e desenvolver 
lideranças que impactam 
tanto o mercado e na 
comunidade. Mais 
do que promover 
o desenvolvimento 
empresarial, o núcleo 
serve como uma 
plataforma para formar 
líderes que podem 
contribuir ativamente 
para o progresso da 
sociedade.

Voz Única
30 de setembro, às 

09 horas, acontece a 
entrega do Voz Única 
2024 aos candidatos a 
prefeito de Bom Jesus do 
Sul, Barracão e Dionísio 
Cerqueira.

O evento será no 
auditório da Ascoagrin.

O Voz Única é um 
programa lançado pela 
FACISC, e já envolveu 
quatro eleições ao 
Governo Catarinense. 

Diante do êxito do 
Programa, neste ano a 
FACISC lançou o Voz 
Única Municipal, para 
levantar as demandas de 
cada município.

O propósito do Voz 
Única é disponibilizar 
uma ferramenta acessível 
e participativa, que 
informe as demandas 
dos empresários, e da 
comunidade, de forma 

sistematizada.
Além disso, busca 

informar a comunidade 
sobre o status dos 
esforços políticos 
para atender essas 
necessidades.

Conexão Feminina acontece no próximo sábado
GERAL.

O Conexão Feminina, que é promovido pelo Núcleo de Mulheres Empreendedoras da 
Fronteira, entidade vinculada à Ascoagrin

O secretário da 
Receita Federal, 
Robinson Barreirinhas, 
e o secretário de 
Relações do Trabalho do 
Ministério da Gestão e 
da Inovação, José Lopez 
Feijóo, acompanhados 
do coordenador-geral de 
Programação e Logística, 
auditor-fiscal Fabiano 
Coelho, dos presidentes 
dos sindicatos dos 
auditores-fiscais e dos 

analistas-tributários, 
Isac Falcão e Thales 
Freitas, anunciaram hoje 
a convocação de todos 
os aprovados no último 
concurso de auditores e 
analistas.

Conclui-se assim o 
chamamento de 1.217 
agentes que se dedicarão 
prioritariamente a 
orientar e atender os 
contribuintes, dentro da 
nova visão da Receita 

Federal, voltada à 
conformidade tributária, 
além de reforçar os 
trabalhos de inteligência 
e a proteção das 
fronteiras brasileiras.

O secretário da Receita 
salientou que esse 
reforço em quase 10% 
no número de auditores 
e analistas é o maior 
investimento em pessoal 
em mais de uma década. 
O último concurso da 

Receita foi em 2014, 
quando apenas 278 
auditores-fiscais foram 
contratados.

Ademais, nos dois 
primeiros anos deste 
governo, a Receita 
Federal tem realizado 
investimentos recordes, 
superiores a R$ 400 
milhões de reais, 
destacando-se aquisições 
estratégicas, como 
a primeira aeronave 

própria da Receita 
Federal para ações de 
inteligência e repressão, 
drones e equipamentos 
de segurança, além de 
constar do plano de 
investimento a aquisição 
de novas lanchas e 
aeronaves de menor 
porte para complementar 
a estratégia de atuação 
nacional.

Esses investimentos 
históricos em pessoal 

e infraestrutura 
seguem a orientação 
do ministro Fernando 
Haddad, de promover 
o fortalecimento 
da Receita Federal, 
reconhecendo-a como 
instituição essencial para 
o desenvolvimento social 
e econômico do país.

Receita Federal anuncia convocação de aprovados no 
último concurso 

GERAL.
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Deputados aprovaram 
em plenário, na tarde 
desta quarta-feira 
(11), o projeto de lei, 
PL./0154/2024, do 
Poder Executivo, que 
amplia o limite anual 
do Programa Juro 
Zero, para garantir 
a continuidade do 
programa, desenvolvido 
pelo governo do 
Estado junto aos 
microempreendedores 
individuais de Santa 
Catarina (MEIs).

Na justificativa da 
matéria, a Agência 
de Fomento de Santa 
Catarina (Badesc), 

argumenta que a medida 
é necessária, para que o 
Programa possa atender 
a crescente demanda dos 
empreendedores, que 
foram impactados pelos 
prejuízos provocados 
pelas fortes chuvas de 
outubro de 2023.

“Caso o limite não 
seja elevado, o esperado 
aumento da demanda 
consumirá o limite 
de R$11 milhões de 
forma mais rápida, o 
que poderá acarretar a 
suspensão do Programa 
por falta de recursos”, diz 
a justificativa.

O projeto foi aprovado 

com emenda substitutiva 
global apresentada pelo 
deputado Fernando 
Krelling (MDB). Pela 
proposta, o governo do 
Estado poderá subsidiar 
até o limite de R$16 
milhões de juros em 
2024 e até R$25 milhões 
em 2025.

O programa Juro 
Zero é desenvolvido 
desde 2011 e 
prevê a concessão 
de empréstimos, 
sem juros, aos 
microempreendedores 
individuais (MEIs). 

O valor máximo 
concedido é de R$ 5 mil 

reais por empréstimo, 
limitado a dois 
empréstimos por CNPJ. 

De acordo com o 

governo do Estado já 
foram disponibilizados 
quase R$300 milhões 
em crédito para os MEIs 

em mais de 100.000 
operações.

ECONOMIA.

Deputados aprovam ampliação no limite 
anual do Programa Juro Zero
Pela proposta, o governo do Estado poderá subsidiar até o limite de R$16 milhões de juros em 2024 e até 
R$25 milhões em 2025

A Unetri Faculdades, 
em comemoração ao Dia 
do Contador, celebrado 
em 22 de setembro, 
realizou, na quarta-feira, 
dia 18 de setembro, uma 
palestra com o tema 
“Entendendo a Reforma 
Tributária - Perspectivas 
para Profissionais e 
Acadêmicos de Ciências 
Contábeis”.

O palestrante foi o 
profissional da área 
contábil e Delegado de 
Representação do CRC de 
Lages, Aldo Esmério de 
Oliveira Júnior. 

O coordenador do 
Curso de Ciências 
Contábeis da Unetri, 
professor Esp. 

Cleonir Luiz Welter, 
enfatizou que debater 
a reforma tributária 
no meio acadêmico 
tem se mostrado uma 
necessidade urgente 
diante das mudanças 
propostas no cenário 
econômico do país. 

“No ambiente 
universitário, essa 
discussão não apenas 
capacita os futuros 
contadores e gestores, 
mas também fomenta 
uma visão crítica sobre 
o impacto dessas 
alterações na economia e 
na sociedade”. 

Cleonir ressaltou 
que os acadêmicos que 
acompanham de perto 

as transformações fiscais 
estão mais preparados 
para contribuir 

ativamente na construção 
de um sistema tributário, 
além de estarem aptos 
a aplicá-las, de forma 
eficaz, no mercado de 
trabalho.

“A palestra, vinculada, 
à comemoração do Dia 
do Contador, foi um 
momento propício para 
reconhecer o papel 
crucial desse profissional. 
A data convida cada 
um a refletir sobre 
a importância da 
contabilidade no 
desenvolvimento 
econômico e na 
integridade das empresas 
e instituições públicas”. 

Welter finalizou 
afirmando que 

proporcionar um espaço 
de comemoração 
para os contadores e 
acadêmicos reforça a 
valorização da profissão 
e a necessidade de sua 
constante atualização, 
para enfrentar os 
desafios impostos pelas 
mudanças de legislação 
que vêm ocorrendo no 
país”, concluiu.

O Delegado de 
Representação do CRC 
de Lages, Aldo Esmério 
de Oliveira Junior, 
ressaltou a importância 
de a Unetri promover 
eventos dessa natureza, 
que são fundamentais 
para o desenvolvimento 
pessoal e profissional dos 

acadêmicos.
“Fiquei muito satisfeito 

em participar do evento 
e ministrar a palestra, 
tanto pelo ponto peculiar 
em que a Unetri está 
situada, uma tríplice 
fronteira, envolvendo 
Brasil, Argentina, Paraná 
e Santa Catarina, bem 
como fiquei gratificado 
em ver a empolgação 
dos acadêmicos e sua 
dedicação e ânimo 
para efetivarem sua 
valorização e crescimento 
profissional com 
qualidade e eficiência”, 
afirmou. 

Unetri promove palestra em comemoração do dia 
do contador

GERAL.

Palestrante foi o Delegado de Representação do CRC de Lages, Aldo Esmério de Oliveira Júnior 
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A Alfândega da 
Receita Federal de 
Dionísio Cerqueira, 
realizou na última 
semana, a destinação de 
mercadorias apreendidas 
para a Universidade 
Tecnológica do Paraná 
(UTFPR), campus 
Francisco Beltrão.

De acordo com 
a Receita Federal, a 
parceria resultou na 

doação de dez robôs 
aspiradores e 2,5 mil 
cigarros eletrônicos, no 
total de R$ 132 mil, que 
serão transformados 
dentro do programa 
Receita Cidadã, dando um 
destino socioambiental 
e sustentável às 
mercadorias que seriam 
destruídas.

Por meio do 
Projeto Transformar, 

desenvolvido pela UTFPR 
e Receita Federal, alunos 
do curso de Sistemas de 
Informação transformam 
aparelhos de TV Box em 
minicomputadores, os 
quais são distribuídos 
para escolas públicas 
em diversas cidades do 
Brasil.

Os robôs aspiradores 
serão transformados 
em robôs educacionais 

para aplicação nas 
escolas. Nesse projeto, 
os aspiradores de pó 
servirão como base, as 
TV Box transformadas 
como controladoras e os 
demais acessórios serão 
criados pelos alunos por 
meio de impressora 3D.

Por sua vez, serão 

retiradas amostras de 
cigarros eletrônicos para 
uso em pesquisas de 
reuso e reaplicação de 
baterias, casco, essências 
e circuito eletrônico. 

As baterias serão 
reutilizadas como 
packs em totens para 
alimentar/carregar 

celulares e notebooks em 
salas de aula e espaços 
públicos. 

Também, serão 
realizados testes do 
casco dos cigarros 
eletrônicos para reutilizar 
como filamento nas 
impressoras 3D.

PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, SOBRE TER-
CEIRA AUDIÊNCIA  PÚBLICA REFERENTE AO SEGUNDO QUADRIMES-
TRE DO ANO DE 2024, DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDO-
ESTE-PR.

Nos termos regimentais, e de conformidade com o artigo 166 parágrafo 1 º da
constituição Federal, o artigo 48 parágrafo único da lei complementar 101 de
04/05/2000, e ainda a Instrução normativa n. 04/2006 de 04 de maio de 2006
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, na data de 23 de setembro do ano
de 2024, foi realizada a terceira audiência pública do município de Santo Antô-
nio do Sudoeste, para avaliação das metas fiscais.

Inicialmente, foram apresentados os anexos das metas fiscais, a realização da
receita e da despesa do segundo quadrimestre do exercício financeiro de 2024.
Os índices constitucionais, os resultados nominal e primário e a disponibilidade
para investimentos, foram também objeto de análise.
 
A Comissão de Finanças e Orçamento do Legislativo Municipal, através da Ve-
readora Micheli Alves de Lima, Vereador Marcos de Oliveira e Vereador Sebas-
tião de Oliveira, após o encerramento da audiência e das explanações apre-
sentadas pelo executivo, analisou e verificou que a documentação apresentada
está  em conformidade com o que preceitua o artigo  166,  parágrafo  1 º  da
Constituição Federal, com a Lei de responsabilidade fiscal 101/2000 de 04/de
maio de 2000 em seu artigo 48 que trata da transparência e assegura a partici-
pação popular através de realização de audiências públicas.

Ante o exposto, no que nos compete analisar, somos favoráveis à aprovação
das metas fiscais, dos índices constitucionais e resultado nominal e primário,
apresentado pelo poder executivo na audiência pública no dia 23 de Setembro
de 2024. É o parecer.

Sala das Comissões, em 23 de Setembro do ano de 2024.

MICHELI ALVES DE LIMA                          SEBASTIÃO DE OLIVEIRA.
                  PRESIDENTE.                                                         RELATOR.

MARCOS DE OLIVEIRA.
MEMBRO.
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ATA DA TERCEIRA AUDIÊNCIA PÚBLICA DO ANO DE 2024, REFERENTE AO
SEGUNDO QUADRIMESTRE DO ANO DE 2024.

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de setembro do ano de 2024 (dois mil e vinte), às

dezesseis   horas,  16h  (dezesseis  horas),  no  Plenário  da  Câmara  Municipal  de

Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste – Estado do Paraná, Laurindo Flávio

Scopel, conforme Edital de Convocação de Audiência Pública 03/2024, reuniram-se

a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento,  composta pelos Vereadores

Marcos de Oliveira, Sebastião de Oliveira e Micheli Alves de Lima, encarregada do

acompanhamento da execução orçamentária, e a realização da Terceira Audiência

Pública, do Segundo Quadrimestre do ano de 2024, de Avaliação do Cumprimento

de  Metas  Fiscais,  da  Lei  de  Diretrizes  Orçamentárias,  conforme  especifica  o

parágrafo único do artigo 48 c/c com o § 4º, do artigo 9º, da Lei de Responsabilidade

Fiscal,  nº  101/2000,  de  04/05/2000;  artigo  166  §  1º,  da  Constituição  Federal,  e

Instrução Normativa, nº 04/2006, de 04 de maio de 2006, do Tribunal de Contas do

Estado do Paraná.  Estando  todos Presentes,  a  Senhora  Micheli  Alves  de Lima,

Presidente  da  Comissão  de  Finanças  e  Orçamento,  da  Câmara  Municipal  de

Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste – Paraná, declarou aberto os trabalhos

da audiência pública, passando os trabalhos a Senhora Ana Maria Bandeira, a qual

juntamente, com Tatiane Nodari, onde a Senhora Ana Maria Bandeira, responsável

pelo Departamento de Contabilidade, da Administração Municipal, a qual por sua

vez cumprimentou a todos os presentes, entregando a todos os presentes, cópias

das  seguintes  documentações:  Demonstrativo  da  Execução  Orçamentária  do

Segundo Quadrimestre do ano de 2024, fazendo um relatório dos principais itens. O

Relatório constou sobre as receitas,  despesas,  superávit,  e  a  situação financeira

atual da Administração Municipal. Também falou e apresentou dados sobre dividas a

curtos e longos prazo, sobre os gastos com a Câmara Municipal, ressaltando que os

vereadores estão cumprindo com o seu papel com competência. Após a explanação,

abriu  espaço para serem dirimidas dúvidas a respeito  do exposto.  Não havendo

questionamento, e nada mais a tratar,  a Presidenta da Comissão de Finanças e

Orçamentos,  Vereadora  Micheli  Alves  de  Lima,  declarou  encerrada  a  Audiência

Pública. 

MICHELI ALVES DE LIMA SEBASTIÃO DE OLIVEIRA
Presidente     Relator

                                        MARCOS DE OLIVEIRA
                                                   Membro 
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Receita Federal destina mercadorias à UTFPR
GERAL.

Robôs aspiradores e cigarros eletrônicos serão transformados em outros produtos através 
do Projeto Transformar
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CMEI Criança Feliz promove 
projeto cultural em BJS

Na terça-feira, dia 24, o Centro Municipal de Educação Infantil – CEMEI Criança 
Feliz, de Bom Jesus do Sul, promoveu a última edição do ano do Projeto Manhã da 
Cultura, com um emocionante desfile protagonizado pelos alunos, que expressaram 
seus sonhos e o que desejam ser no futuro. 
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Ratinho Junior defende 
privatizações e concessões 
em evento com investidores

Bombeiros reforçam alerta 
de combate a incêndios 

florestais

Ratinho Junior apresenta 
avanços econômicos 
e sociais do Paraná a 

empresários

Receita Federal destina 
mercadorias à UTFPR

A Alfândega da Receita Federal de Dionísio Cerqueira, realizou na última semana, 
a destinação de mercadorias apreendidas para a Universidade Tecnológica do Paraná 
(UTFPR), campus Francisco Beltrão.
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